

質問

5年前に胃がんの手術を受けた75歳の母親が、2年前に肺や肝臓に転移が見つかり、がんの進行を抑えることを目標に抗がん剓治療を続けてきましたが、1週間前から食事ができなくなり、自分でトイレにも行けなくなりました。担当医から「抗がん剓治療をこれ以上続けても、治療自体がかえって母親の状態を悪くする。緩和ケアを中心の治療を考えた方が良いのではないか」と説明がありました。悩みました。しかし、「家で家族と過ごしたい」という願いを大切にしようとおもいます。母親や家族が安心して在宅で過ごすには、具体的にどのようにしていけばよいのでしょうか。



武知 浩和

がん何でもQ&A

在宅療養どうすれば

支援医師や入院先確保

徳島大学病院食道・乳腺
甲状腺外科医師



相談を受けた際には、地域医療連携センターのスタッフ（看護師、医療ソーシャルワーカー）と連携して、次のような方々と連携して、次のようにお困りのがん患者や家族に対するなどの在宅緩和医療に対応していただいておりますので、ぜひ相談してみてください。

答え
 「もう治らない」と受け入れるのは、とてもつらかったと思います。がんの治療が難しくなっても、それは何もできません。痛みや吐き気、食欲不振、だるさ、気分の落ち込み、孤独感を

軽くすること、自分らしさを保つこと、生活スタイルを確保すること…。無理のない範囲で、これまでの治療と療養生活について考えていくましょう。私は外科診療に当たりつつ、「がん緩和・こころのケア部門」の業務にも携わっています。具体的には、鎮痛など身体症状の緩和や、精神腫瘍の専門スタッフと連携して精神症状の緩和に努めています。

お母さまの在宅療養に向けて心配されるお気持ちは非常に多く分かれます。私たちは、進行がん患者の在宅療養の支援にも同様の不安を抱えておられるようです。最後になりますが、がん治療を受ける際には、地域のかかりつけ医で日常的な診療を受け、がん診療連携拠点病院では専門的な治療を受けるという、いわゆる「主治医2人制」が、今まで国民の皆さんに浸透するところが理想的で、できる限り自宅で生活するために重要なことであると考えております。

なお、徳島市医師会では「在宅緩和ケアネットワーク」を設立し、かかりつけ医がないなくてはならないのが、おめでたつた月日。そんな月日になれば、あなたが最も得意なのが、それが何なのか？ なぜなら、あなたはこの

法で進めています。
 ①在宅療養を支援してくれる医師、訪問看護スタッフを探して依頼する
 ②当院でできる限り症状を緩和しなくなった場合に備えて入院先を確保しておく④受けられる医療サービスの提示を行う

このうち③は、病状や家族の疲労具合などにより、一時的ではあっても入院の必要性が発生する場合が想定される上、特に、無床診療所の医師に支援をお願いした際には、入院できる病床を確保しておくことが、患者サイド、医療従事者サイドともに安心感につながると考えて

しかしながら、患者が在宅療養を強く希望し、家族が支援に向きな場合は、あらゆる方法を

考慮し、できる限りニーズにお応える努力をしております。まずは担当の医師に相談すると日午前8時半～午後5時に受け付けています。

質問募集 がんに関する悩み

「徳島がん対策センター」がお答えします。質問内容を詳しく書き、住所、氏名、年齢、性別、電話番号を明記し、〒770-8572 徳島新聞社文化部「がん相談」係へ。紙上に住所、氏名、電話番号は掲載しません。同センター（電話番号）まで平日午前8時半～午後5時に受

た。マネルヤネル